

Cher Benoît, chers frères et sœurs, chers amis,

Après ces mots de remerciements des paroissiens de St Augustin de l'Aqueduc, quelques mots au nom des Scouts et Guides de France, et plus personnellement au nom des prêtres diocésains.

Tout d'abord, c'est de fraternité dont je voudrais parler. Inutile de rappeler que le scoutisme est un mouvement d'éducation populaire, qui se distingue par sa priorité d'éducation à la paix et à la fraternité universelle.

Benoît le sait bien lui qui a été aumônier de groupe en Île de France dans les années 1995, puis aumônier national de la branche 11-14 ans de 2004 à 2008, d'abord chez les Scouts de France, puis chez les Scouts et Guides de France. C'est d'ailleurs à cette période que nous nous sommes connus. Puis il a été aumônier général adjoint de 2008 à 2012, poste que j'occupe aujourd'hui. Il a enfin été aumônier national de la branche Compagnons de 2010 à 2011... Depuis, Benoît est membre d'honneur des Scouts et Guides de France. Il continuera à l'être, bien évidemment, en étant évêque de Pamiers ! Le mouvement est fier d'avoir plusieurs anciens aumôniers devenus évêques... Et même si le Territoire SGDF Garonne – Cocagne dans le Midi toulousain s'étend sur plusieurs diocèses et qu'il n'y a qu'un seul groupe SGDF dans l'Ariège, nous ne doutons pas que Mgr Benoît GSCHWIND sera très attentif et bienveillant à l'égard du scoutisme dans son nouveau diocèse !

La fraternité, le père Benoît l'a donc vécue pendant toutes ces années au service du scoutisme en France. Travailler dans une équipe nationale n'apporte pas de gloire ou d'honneur, mais demande de la disponibilité pour être au service des membres de son équipe, qui se mettent eux-mêmes au service des chefs, des cheftaines, des responsables du mouvement, pour être ensuite disponibles à tous. Un peu comme un évêque doit accompagner dans son diocèse les laïcs en mission ecclésiale, les responsables de services, les diacres et les prêtres, eux-mêmes au service de tous.

Et puis, le père Benoît a également vécu ce service, comme artiste. C'est peut-être un aspect de sa personnalité qu'on connaît moins. Il a notamment écrit et composé des chants<sup>1</sup> pour dont certains pour le scoutisme : Avec ma Tribu et Vivre l'Aventure, le chant phare du Jamboree national « Quels Talents » de 2006 réunissant près de 20.000 scouts et guides. Vivre la fraternité à 20.000 pendant 6 jours, quel défi, quelle aventure !

Et puis, Cléophas, est-ce que vous connaissez Cléophas ? Oui, l'un des deux compagnons du chemin d'Emmaüs au soir de Pâques. Ne s'agit-il pas d'une véritable fraternité qui s'est nouée entre lui et l'autre compagnon de marche alors que le Ressuscité faisait route avec eux, leur partageant la Parole et le Pain ? Cléophas, c'est aussi le nom que porte le Missel des jeunes édité par Bayard et par les Scouts et Guides de France. Cléophas aura 15 ans en 2024. C'est à Benoît que nous en devons le nom !

---

<sup>1</sup> Benoît GSCHWIND est aussi auteur compositeur de deux albums : Venez Dieu nous appelle (2003), y c Prends ta barque / La messe des Pèlerins (2007)

La fraternité, Benoît la vit au quotidien, comme religieux assomptionniste, avec ses frères Assomptionnistes, avec les Religieuses de l'Assomption, comme prêtre et curé de paroisse, mais aussi les autres confrères prêtres diocésains. J'en sais quelque chose, comme ancien voisin, ayant habité deux années à ND d'Espérance, y compris pendant le premier confinement. Des liens forts d'amitié se sont renforcés. Je sais par ailleurs que Benoît a été très apprécié pour la qualité de ses cours par les personnes qui les ont suivis au Centre d'Études Guilhem de Gellone. Benoît m'y avait fait collaborer pour parler d'écologie intégrale...

La fraternité, enfin, n'est-ce pas reconnaître que nous sommes tous frères et sœurs en humanité, frères et sœurs en Christ, car nous n'avons qu'un seul Père, le Créateur, qui nous a confié sa Création, et qui nous a placés sur cette Terre, la Maison commune pour en prendre soin. Vivre la fraternité, c'est mettre en œuvre concrètement, au quotidien, la prière que Jésus nous a transmise et dans laquelle Monseigneur Benoît GSCHWIND a choisi sa devise épiscopale : Que ton règne vienne !

Bon vent en Ariège cher Benoît...

**Pierre Brugidou, aumônier général adjoint SGDF**

**Montpellier, église Ste Thérèse, 19/11/23**